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Stadt Schönberg
Der Bürgermeister
über Amt Schönberger Land
Finanzausschuss der Stadt Schönberg
Hauptausschuss der Stadt Schönberg

Niederschrift
gemeinsame Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt 

Schönberg2000

Sitzungstermin: Dienstag, 12.06.2018
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Ort, Raum: im Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 

Schönberg

Anwesend
Mitglieder
Herr Lutz Götze  
Herr Dietrich Voß  
Frau Sarah Burmeister  
Frau Jessica Dörre  
Herr Ronny Freitag  
Herr Michael Heinze  
Herr Michael Lange Vertreter für Herrn Hauser im Hauptausschuss
Herr Marco Lau  
Herr Jörn Stange  
Weiterhin anwesend
6 Einwohner/innen  
Herr Dr. Aurich, Vertreter Badeteichverein  
Herr Dr. Heber, Vertreter Badeteichverein  
Herr Korn, Erster stellv. Bgm.  
Herr Lenz, Pressevertreter  
Herr Behrens als Protokollführer  
Abwesend
Mitglieder
Herr Fred Hauser Entschuldigt
Herr Felix Oeser Entschuldigt
Herr Marian Stickel Entschuldigt
Herr Dr. Olaf Günther-Borstel Entschuldigt

Tagesordnung:
Öffentlicher Teil
Beginn: 19:00
Ende: 20:00
1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und 

Beschlussfähigkeit
2 Genehmigung der Tagesordnung
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3 Einwohnerfragestunde
4 Antrag des Naturbad Schönberg e.V. auf finanzielle Unterstützung

Vorlage: VO/7/0015/2018
5 Anträge und Anfragen

Protokoll:
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Herr Bürgermeister Götze eröffnet die gemeinsame Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung, 
die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit für den Hauptausschuss und den 
Finanzausschuss fest.

zu 2 Genehmigung der Tagesordnung

Herr Götze beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt 6 im nichtöffentlichen 
Teil – Beratung zum Antrag des Naturbad Schönberg e.V. auf finanzielle Unterstützung.

Beschluss:
Der Haupt- und Finanzausschuss genehmigen die vorstehende ergänzte Tagesordnung.

Abstimmungsergebnis (HA): Abstimmungsergebnis (FA):
einstimmig mit einstimmig mit
6 Ja-Stimmen 4 Ja-Stimmen

zu 3 Einwohnerfragestunde

Fragen werden nicht gestellt.

zu 4 Antrag des Naturbad Schönberg e.V. auf finanzielle Unterstützung
Vorlage: VO/7/0015/2018

Herr Bürgermeister Götze gibt eine Sachverhaltsdarstellung zum Schreiben des Naturbad 
Schönberg e.V. auf finanzielle Unterstützung. Des Weiteren äußert Herr Götze seinen Unmut 
zu der Art und Weise des Vorgehens des Vereins.
Im Verlauf der weiteren Erörterung geben verschiedene Ausschussmitglieder ihr Statement 
hierzu ab.
Herr Voß rügt, dass bestimmte Informationen zum Schreiben des Badeteichvereins nur in 
der Pressemitteilung bekanntgegeben wurden.
Daraufhin erläutert Herr Heinze das Schreiben des Vereins und begründet die finanzielle 
Situation, die sich in den vergangenen Jahren durch ausbleibende Spenden verschlechtert 
hat.
Herr Heinze erklärt sodann seine Befangenheit gemäß § 24 KV M-V und nimmt an der 
weiteren Beratung nicht teil.

Ergänzend hierzu wird durch Herrn Markschies ein Überblick über die Finanzsituation 
gegeben. Durch den Wegfall nicht unerheblicher Spenden aus dem familiären Umfeld der 
Mitglieder ist die Basis für das jährliche Budget von ca. 45 T€ insgesamt derzeit nicht 
auszugleichen.
Herr Voß dankt dem Herrn aus dem Vorstand des Vereins für die deutlichen Worte. Anhand 
der Ausreichung der verschiedenen Rechnungsergebnisse wurde eine 
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Kassenbestandsdifferenz zwischen Einnahmen und Ausgaben festgestellt, die noch zu 
erläutern sind.
Im Verlauf der Debatte äußert Herr Freitag, dass zuerst die Frage zu klären ist, wie es mit 
dem Betrieb des Badeteiches weitergehen soll.
Während der weiteren Diskussion sprechen sich die Ausschussmitglieder einhellig für eine 
Erhaltung des Badeteichbetriebes aus und fordern den Vereinsvorstand auf, dass nur mit 
einem gesicherten Zahlenwerk eine dauerhaft tragfähige Lösung gefunden werden kann. 
Verschiedene Alternativen zur Einnahmesteigerung werden angesprochen (Verlegung des 
Schwimmunterrichtes und Schwimmbetriebes aus dem Freibad Schlutup nach Schönberg 
zurück).
Abschließend fasst Herr Bürgermeister Götze zusammen, dass es unstrittig für die Stadt 
Schönberg ist, dass der Badeteichbetrieb zu erhalten ist. Er dankt dem Vereinsvorstand für 
die Ausführungen und verweist auf die weitergehende Beratung im nichtöffentlichen 
Sitzungsteil.

zu 5 Anträge und Anfragen

Wortmeldungen hierzu liegen nicht vor.

________________________ ____________________
Götze Lütgens-Voß 
Bürgermeister Protokollführung


